
            
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
      

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
                Championnat du Var 2010 de Beach-Volley à Cavalaire 
 Le Tournoi International Poussins / Poussines  Un championnat du Var de Beach-Volley est relancé en cette fin 
 connait un succès grandissant chaque année.   de saison. Il est amené à se développer qvec l'augmentation Il est 
 l'un des meilleurs supports de communication  du nombre d'étape, l'élargissement de la période de pratique, 
 vers l'extérieur du Comité.     et l'ouverture à de nouvelles catégories. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
Assemblée  Générale  du  21  Juin  2010  à  Toulon 

 
20h30 Ouverture de l’Assemblée
 

  par le président, le quorum étant largement atteint. 

  Le président remercie Mr Tanguy, vice-président de la Ligue Côte d’Azur et  
président du CD des Alpes Maritimes ainsi que Mr Serge HAMICHE, secrétaire général 
de la Ligue, de leur présence. 

  Il excuse l’absence de Mr Horace LANFRANCHI, président du Conseil Général, 
Mr JANNIERE, directeur de la DDJS, Mr Michel VAUZELLE, président du Conseil 
Régional, Mr KOUBI, président du CROS  côte d’Azur, Mr DUBOS, directeur du CDOS, 
Mr Gilbert DUCROS, président de la Commission Beach, Mr Didier RAGONDET, 
président de la Commission de Discipline et Mr Eric CHASSAGNARD, Trésorier 
Général 

. 
Il remercie tout le monde et souhaite la bienvenue à toutes les personnes 

présentes. 
 

 Comité directeur :
    Vice-Président  Rali BENKHEDDA 

 Président  Gérald  HENRY 

    Vice-Président  Dominique FERRERO 
    Secrétaire Générale Nathalie THIERRY-MIEG 

Trésorier Général Eric  CHASSAGNARD (excusé) 
Trésorière Adjointe Sophie ZITTOUN 

 
  
     Arbitrage   Philippe  HARDION 

Présidents de Commissions : 

     Baby et Mini Volley  Nathalie THIERRY-MIEG 
     Beach Volley   Gilbert DUCROS (excusé) 
     Discipline   Didier RAGONDET (excusé) 
     Ethique et Fair Play  Rali  BENKHEDDA  
     Sportive   Clément ROBEAU   
     Statuts et Règlements Gérald HENRY 
     Technique   Guillaume SERVAGEON  
    
  Membres :
     Gaëlle AGEZ 

  Loïc ADORA 

 
  Agent de développement : Clément ROBEAU 
 
 
 

Allocution du Président :
 

  

Le président lit son allocution (document joint) 
 
 



 Approbation du PV de l’Assemblée Générale 2009 :
 

  

 Adopté à l’unanimité. 
 
 
 

Interventions : 

  Mr Tanguy remercie pour l’invitation et se déclare fière de la Côte d’Azur pour 
ses 6000 licenciés (5ème en France) et pour son 4ème

  Mr Hamiche se réjouit de pouvoir être présent pour la 1

 titre aux Volleyades. Il reconnaît 
également une bonne représentation aux Mini-Volleyades. Il faut poursuivre les 
efforts. Il souhaite le paiement des subventions pour les emplois et travailler à leur 
pérennisation. Au niveau fédéral, le point positif est le vote du budget prévisionnel 
proposé par Christian ALBE pour les trois ans à venir, validé par le commissaire aux 
comptes et le représentant du Ministère. Il annonce la participation de la Ligue au 
plan « SOS Volley-Ball ». 

ère

  Mr Henry rajoute que pour les élections Fédérales du 31/07/10 les clubs 
seront consultés par mail. 

 fois. Il explique son 
boycott des réunions avec la FFVB et en dresse un constat amer. Il regrette le peu de 
clubs à l’Assemblée Générale de la Ligue. 

 
 
 Questions diverses :
 

   

   Le tarif des licences va augmenter avec, entre autre, une contribution 
exceptionnelle de 5 euros. 

   La FFVB compte 110000 licenciés ce qui permet un gain de 400000 
euros grâce à l’augmentation des licences. 

    Pas de liste Deloutre pour les élections fédérales. 
    Le scrutin est un scrutin de liste sans panachage. 
    La Ligue Côte d’Azur est la 2ème

    Le Ministère soutient l’équipe masculine et 2 équipes de Beach 
Volley. 

 moins chère en France. 

    La FFVB recherche des financements extérieurs.  
    Les problèmes avec la télévision sont évoqués. 
  
 
 Rapport financier :
 

  

  Les comptes n’ont pu être prêts pour l’Assemblée Générale et seront donc 
présentés en Assemblée Financière en Septembre. 

  
 

Rapport des Commissions :
 

  

 Les rapports des Commissions ont été diffusés préalablement à l’Assemblée 
pour en permettre l’étude. Ils font l’objet ce jour de compléments et observations 



diverses mais ne sont pas soumis au vote de l’Assemblée puisque le Rapport Moral le 
sera par la suite. 
 
  Pas de Commission Médicale : pas de rapport. 
 
 
Rapport moral :
 

  Adopté à l’unanimité. 

 

 
Intervention : 

 Clément ROBEAU, agent de développement du Comité, présente son rapport 
d’activités (document distribué en début de séance et joint) 
Organisation de la saison 2010/2011 :

 
      

 Trésorerie :
 

  - Adoption des tarifs :  adoptés à l’unanimité. 

 Projet des Commissions ;
 

 Ils sont présentés à l’Assemblée. 

 Vœux :

 

 Le vœu du VPG, distribué en début de séance, est adopté à 
l’unanimité. 

 
  

 L’Assemblée se termine par la remise des récompenses individuelles non 
remises à l’AG de la Ligue (Marie-Françoise Moisdon, Karine Grosso et Loïc Adora) et 
aux clubs sportifs pour les championnats qui n’ont pas pu être récompensé avant, et 
éthique puis par le traditionnel pot de fin d’année. 
 
 
    Le Président,          La Secrétaire Générale, 
 Gérald  HENRY     Nathalie  THIERRY-MIEG 

 







 
ALLOCUTION DU PRESIDENT 

 
C’est toujours avec joie que je vous retrouve à l’occasion de notre Assemblée Générale ou de 

nos Assemblée Plénières, car ce moment d’échanges nous permet de mieux comprendre vos 
problèmes de terrain et d’essayer de trouver des solutions afin de faciliter vos investissements 
au quotidien dans vos clubs.  

J’essaie de toujours répondre à vos invitations d’Assemblée Générale car cela me permet 
d’échanger avec votre Comité Directeur et avec les licenciés de votre club, ceci est toujours très 
enrichissant. 

Je suis toujours surpris par les questions et l’image du Comité départemental que l’on 
considère comme une citadelle imprenable, avec des multiples pouvoirs. 

J’aimerai rassurer les personnes en leur rappelant que cette structure est l’émanation des 
clubs, qu’elle gère au mieux les tâches qui lui sont confiées et que nous avons comme priorité le 
développement du Volley-Ball Varois. 

J’insiste sur le fait que beaucoup de propositions sont votées en Assemblée Générale et que 
nous nous efforçons de faire appliquer ce qui a été voté, que je vous invite à envoyer des vœux 
pour améliorer les axes des Commissions, et que ce qui a été voté une année peut être revoté 
l’année suivante si ce n’est bénéfique pour personne. 

Des modifications sont toujours possibles à apporter en respectant les règlements Fédéraux 
et de la Ligue. 

Par exemple,  les problèmes que rencontrent les équipes Détentes qui sont concentrées en 
majorité vers l’ouest du département avec la création des clubs récupérés qui n’évoluent plus 
en UFOLEP ; et la réflexion sur une autre appellation du championnat « Détentes », peu crédible 
auprès des municipalités pour récupérer des créneaux de gymnase. 

 
Ce deuxième bilan de l’Olympiade, à mi-parcours de notre mandat, nous permet de 

constater avec plaisir une augmentation du nombre de licenciés dans notre département, 
puisqu’avec nos 20 clubs nous avons 2118 licenciés. Nous devons continuer à œuvrer sur les 
tranches d’âges jeunes et à encourager le développement  et la création de nouveaux clubs. 

 
La saison sportive nous a apporté son lot de satisfactions ; le maintien de la majorité des 

équipes évoluant en championnats nationaux et professionnels, avec la cerise sur le gâteau les 
montées du club de Fréjus garçons en National 1 et du club de Toulon Six-Fours La Seyne en 
Division Excellence Fédérale Féminine (DEFF). 

Malheureusement, deux clubs quittent les divisions nationales, en filles le Volley club 
Pradétan Gardéen et le Volley Club Hyères Pierrefeu en garçons qui rejoignent la Pré-Nationale, 
malgré une saison honorable où ils n’ont pas démérité. J’espère qu’ils retrouveront le niveau 
supérieur rapidement. 

La création tardive de la nouvelle Régionale 3 Seniors a posé quelques problèmes, je rappelle 
le contexte de cette nouvelle compétition. Le nombre d’équipes évoluant dans un championnat 
départemental n’étant pas suffisant pour satisfaire aux règlements généraux, à savoir  6 équipes 
différentes avec un nombre de 10 rencontres par groupement sportif, pour avoir un 
championnat règlementaire en accession, il a été demandé à la Ligue en accord avec le 
département des Alpes Maritimes d’ouvrir une compétition régionale, ceci implique des 
contraintes géographiques pour les équipes des 2 départements et des déplacements 
importants. Si le nombre d’équipes est suffisant, nous repartirions sur une poule 
départementale en garçons et en filles. 

Nous avons eu des résultats modestes cette année en Coupe de France jeunes, seules 3 
équipes ont porté les couleurs de leur club dans les phases finales Nationales, les benjamins du 



VCHP, les minimes et cadets de l’ETSFSVB ; le Var a été plus représenté les années précédentes 
dans ces phases finales. 

Comme je l’avais signalé l’année dernière, nous avons été obligés de demander à la Ligue de 
mettre en place des championnats régionaux chez les jeunes. En effet, il était impossible de 
constituer des poules à 6 équipes différentes, ce qui pose des problèmes pour les obligations de 
jeunes pour les équipes fanions et le peu d’équipes rendant peu crédible un championnat 
départemental étoffé. 

 
Nos sélections départementales en Benjamins et Benjamines ont rempli leur contrat en se 

qualifiant pour la phase finale à Rennes, les deux cadres responsables, Clément ROBEAU et 
Guillaume SERVAGEON, grâce à leur travail (stages à toutes les vacances), l’état d’esprit qu’ils 
ont su créer dans leur groupe et leur compétence ont amené ces 2 équipes du Var au maximum 
de leurs possibilités, c'est-à-dire 6ème en garçons et 16ème

 
 en filles sur 24. 

A la lecture des résultats des finales de Ligue chez les jeunes, seul un titre en Minimes 4X4 
garçons, le chemin est long pour retrouver un équilibre régional entre les deux départements et 
un niveau sportif chez les jeunes que nous avions les années antérieures, ceci ne peut se faire 
que par beaucoup de travail et d’investissement avec un encadrement compétent et une 
volonté d’amener nos jeunes joueurs au plus haut niveau, les compositions de nos équipes 
fanions seniors est souvent vieillissantes, et la jeune génération a du mal à s’imposer. Le Comité 
sera toujours là pour multiplier les stages de perfectionnement et de formation chez les jeunes 
comme la Ligue sur la catégorie Minimes (notez les titres de champion de France en Minimes 
garçons et filles aux Volleyades cette année). 

 
Nous avons la chance d’avoir une Ligue sportive forte, poursuivez vos efforts pour maintenir 

nos jeunes au plus haut niveau, le potentiel existe, à nous de l’exploiter. 
 
La Commission Baby et Mini Volley a clôturé sa 3ème

 

 année de travail, l’investissement des 
cadres et la multiplication des tournois est bénéfique et l’avenir de notre discipline passe par la 
richesse de cette mise en place et du plaisir de voir ces jeunes participer et s’investir sur les 
plateaux. Merci à tous les clubs et à toutes les personnes qui mettent en place ces 
regroupements et à sa présidente Nathalie Thierry-Mieg et toute son équipe. 

La formation d’Arbitrage, grâce au travail de Philippe et Arlette Hardion, a permis d’avoir des 
résultats très satisfaisants, leur formation s’affine d’année en année, et le nombre de candidats, 
surtout chez les jeunes, doit augmenter à l’avenir. 

 
La Commission Technique a œuvré sans compter. Des stages Benjamines et Benjamins ont 

été organisé à toutes les vacances pour des groupes en perfectionnement et en compétition, ce 
qui a permis de voir un maximum de jeunes de cette catégorie, cela continuera à être la priorité 
du Comité. 

 
Un regret cette année, l’absence du stage Beach Volley que le Comité met en place durant 

les vacances de printemps, un manque d’hébergement au CREPS et notre retard à réagir pour 
l’organiser sur un autre site, nous a amené à l’annuler. 

Le Beach Volley a du mal à démarrer et nous avons des difficultés à trouver des joueurs qui 
quittent la salle pour le sable au printemps. Tout sera fait pour le remettre en place l’année 
prochaine. 

 
 
 
 



La Commission du Tournoi International Poussins s’est réunie plusieurs fois cette année pour 
affiner et améliorer encore notre grosse manifestation annuelle, ouverte vers l’extérieur et les 
clubs français de tout le territoire et étrangers. 

Ce fut encore une grande et belle réussite, le groupe d’actifs s’est encore étoffé et la 
satisfaction des jeunes joueurs nous permet de mesurer les objectifs que l’on s’était donné. 
Encore 40 équipes en garçons et en filles, un mois après l’information du tournoi sur notre site, 
les engagements étaient complets. 

La participation des clubs du département plus nombreux leur a permis de voir le niveau que 
développent ces jeunes joueurs et favoriser l’échange avec d’autres zones géographiques. 

Merci à tous les bénévoles qui ont travaillé ce week-end (superviseur arbitre, sportive, 
hébergement,…) pour la mise en place et la réussite de ce tournoi, qui est notre fierté et merci à 
tous les bénévoles du club du VCHP qui gèrent pendant 2 jours l’intendance boissons et 
nourriture, sans oublier la ville de Hyères. 

 
Comme chaque année, une nouvelle Assemblée Générale Fédérale élective est prévue le 31 

juillet 2010 à Paris (bonjour les économies dans une période difficile avec des subventions 
réduites). En effet, après les AG ordinaires de Saint Dié les Vosges, nous avons la confirmation 
du gouffre financier de 1 027 032 euros au 31 décembre 2009, ceci s’est traduit par un vote de 
défiance et un rejet du rapport moral et du rapport d’activité. Seul le budget prévisionnel sur 3 
ans, présenté par Christian ALBE a été voté ; cet ancien trésorier de la FFVB sous l’ère de Gilles 
PELLAN de 2004 à 2008 est le seul à avoir accepté de trouver des solutions pour éponger le 
déficit au regard du ministère, d’où le paiement en avance de licences pour les clubs et une 
demande de prêt sur 2 ans pour les Comités départementaux et les Ligues avec un 
remboursement de 2% d’intérêt (le Comité a donc participé à l’opération « SOS Volley-Ball » en 
prêtant 3000 euros). En conséquence de quoi, l’AG élective avec comme contrainte un dépôt de 
liste de candidatures avant le 15 juin. A ce jour 2 listes ont été déposé. 

 
Je tiens à remercier pour leur aide, leur investissement et leur disponibilité, Sophie et Eric 

pour la gestion des comptes et les demandes de subventions, Nathalie pour la gestion de leurs 
Commissions Baby et Mini Volley et le Fair Play, Gilbert pour le Beach Volley. Merci aux 
responsables de catégories qui gèrent les  feuilles de matchs et les classements toutes les 
semaines. Merci aux techniciens pour leur investissement, leur compétence et les heures 
passées auprès des jeunes. Merci à tous les membres du Comité Directeur et les bénévoles qui 
sont toujours à nos côtés pour réussir nos actions mises en place (matchs, tournoi, 
regroupements, stages). Merci à Clément pour toutes les tâches qui lui sont demandées, son 
investissement, ses compétences et son perfectionnisme ; il est pour beaucoup dans la bonne 
marche du Comité et du Tournoi International Poussins / Poussines; sans parler de son 
implication à la Ligue, ce qui fait qu’il arrive à passer 12 jours au CREPS durant les congés 
scolaires et que sa chambre lui est réservée à l’année... 

 
 
 Merci pour votre écoute et bonne saison 2010/2011. 
 
       
              Gérald HENRY 
      Président du Comité du Var de Volley-Ball 

 



 
 

 
COMMISSION  ARBITRAGE 

 
 
 
 
 

Observations 

 
• Quelques corrections sont apportées au rapport quant au nombre de personnes concernées 

par la formation : 36 candidats dont 20 marqueurs, 5 arbitres jeunes et 13 arbitres 
départementaux. 13 marqueurs, 3 arbitres jeunes et 13 arbitres départementaux ont 
satisfaits à l’examen. 

 
• Certains arbitres désignés sont des joueurs et ne peuvent pas arbitrer.  

 
• Pas de souci d’arbitrage mais beaucoup de modifications à gérer. 

 
• Les clubs qui ne rempliront leurs obligations d’arbitrage seront sanctionnés financièrement. 

 
• C’est la Ligue qui trie et refuse les doubles engagements d’arbitres. 

 
• Une réunion de la CRA gèrera les points DAF et l’arbitrage. 

 
 

 
    
     
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Projets 

 
• Coordination avec la Ligue pour les désignations. 

 
• Possibilité de mettre en place une formation dans un club sous forme de stage si le nombre 

de candidats le permet. 
 

• Mise en place d’un stage arbitres jeunes à Boulouris. 
 
 
   
 



 
COMMISSION BABY ET MINI VOLLEY 

 
 

 
Observations 

 
• Pour la saison 2009/2010, 157 enfants ont participé aux plateaux pitchoun' Volley (de 12 

clubs différents), 40 Baby (de 8 clubs différents) et 65 pitchouns + 23 Baby ont participé à la 
journée finale à Cavalaire. Ce qui équivaut à une augmentation de 15% par rapport à l’an 
dernier. 
 

• 10 clubs ont été labellisés : 3 en or (ASSR, DUC, VPG) ; 5 en argent (CSC, VCHP, VBO, SMVB, 
CVB) et 2 en bronze (CSB, UAV). 
 

• Peu de dates pour le Baby mais beaucoup de changements ont eu lieu, peu de clubs ont 
répondu. 
 

• Beaucoup de plateaux pitchoun' Volley, ce qui a permis beaucoup de participations des 
enfants. Il faut encourager les parents à les accompagner. 

 
 

. 
 
 
 
 
 
 
 

 
Projets 

 
• Reconduire les actions en augmentant le nombre de plateaux Baby. 
 
• Prévoir une grande journée Baby. 

 
 
 
 
 
 



 
COMMISSION  BEACH  VOLLEY 

 
 
 
 

Observations 

 
• Regrets pour l’absence de stage à Pâques. 

 
 

  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Projets 

 
• Toutes les informations sont sur le site du Comité. 

 
 
 

 
 
    
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 
COMMISSION  TECHNIQUE 

 
 
 
 
 
 

Observations 

 
• On note l’arrivée des premiers enfants qui ont participé aux plateaux Pitchoun'. 

 
• Pour essayer de combler le retard du Var, la Commission propose aux clubs d’envoyer leurs 

cadres en formation. Il est possible aussi que Clément se déplace sur les clubs qui en feront la 
demande. 

 
• Pour les stages, priorité sera donnée aux nouveaux joueurs qui ont participé à la journée de 

détection. 
 

• Les résultats aux Mini-Volleyades ont été satisfaisants compte tenu des faiblesses (Physiques 
pour les garçons, techniques pour les filles) de nos 2 équipes. Les garçons finissent à la 6ème 
place sur 24 équipes qualifiées et les filles terminent 16ème

 

 sur 24 mais obtiennent le prix du 
Fair-Play. 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Projets 

 
• Organiser tous les stages formation et perfectionnement sur 3 jours, afin de ne laisser de 

côté aucun enfant. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
COMMISSION  ETHIQUE 

 
 
 

Observations 

 
 
• 
 

RAS 

 
 
 
    
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Projets 

 
• Mettre en place, avec le soutien du CDOS, l’attitude sport à l’adresse des parents et donc 

faire en sorte que tous soient plus attentifs sur leur signalement. Diffusion de la Charte. 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 

 
 
 

 



 
COMMISSION  DISCIPLINE 

 
 
 
 
 

Observations 

 
 
• 

 
RAS 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
    
 
 
 
 
 
 
  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
COMMISSION  SPORTIVE 

 
 
 
 

 
Observations 

 
• RAS

 
  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Projets 

 
• Peut-être une révision des poules de brassage géographiques, la réponse sera donnée à 

l’Assemblée Plénière du 27 septembre 2010. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Vœu Du Volley Pradétan Gardéen 
 
 

Article 21 
Ancien texte : 

 

 
Classements 

 
Dans les compétitions par addition de points excluant l’élimination directe, et dans le cas de 
match en 3 sets gagnants, le classement s'effectue à raison de : 
 

• rencontre gagnée :    5 points 
• rencontre perdue en 5 sets :  3 points  
• rencontre perdue 1/3 ou 0/3 :  2 point  
• rencontre perdue par pénalité :  1 point (3/0 - 25/0 - 25/0 - 25/0)  
• rencontre perdue par forfait :  0 point (3/0 – 25/0 -25/0 – 25/0)  

 
 
Dans les compétitions par addition de points excluant l’élimination directe, et dans le cas de 
match en 2 sets gagnants, le classement s'effectue à raison de : 
 

• rencontre gagnée :    3 points 
• rencontre perdue :    2 points  
• rencontre perdue par pénalité :  1 point (3/0 - 25/0 - 25/0 - 25/0)  
• rencontre perdue par forfait :  0 point (3/0 – 25/0 -25/0 – 25/0)  

 
 

Article 21 
Nouveau texte : 

 

 
Classements 

 
Dans les compétitions par addition de points excluant l’élimination directe, et dans le cas de 
match en 3 sets gagnants, le classement s'effectue à raison de : 
 
* rencontre gagnée :    5 points 
* rencontre perdue en 5 sets :   3 points  
* rencontre perdue 1/3 ou 0/3 :  2 point  
* rencontre perdue par pénalité :  1 point (3/0 - 25/0 - 25/0 - 25/0)  
* rencontre perdue par forfait :  0 point (3/0 – 25/0 -25/0 – 25/0)  
 
 
Dans les compétitions par addition de points excluant l’élimination directe, et dans le cas de 
match en 2 sets gagnants, le classement s'effectue à raison de : 
 
* rencontre gagnée :    5 points 
* rencontre perdue 1/2 :   3 points 
* rencontre perdue 0/2 :   2 points  
* rencontre perdue par pénalité :  1 point (3/0 - 25/0 - 25/0 - 25/0)  
* rencontre perdue par forfait :  0 point (3/0 – 25/0 -25/0 – 25/0)  
 



Compte Rendu d'activités - Saison 2009 / 2010 
Clément ROBEAU - ADD Comité du Var de Volley-Ball  

Compte Rendu d'activités 
Saison 2009 / 2010 

Clément ROBEAU - ADD 83 
 

I. Commission Technique (66 jours) 

• 12 jours de stage Benjamins Compétition 

Encadrement stages (27 jours) : 

• 8 jours de stage Benjamin(e)s Formation 
• 1 journée de détection Poussin(e)s / Benjamin(e)s 
• 7 entrainements de préparation de la sélection 
• 2 jours de Finale de Zone Méditerranée 
• 3 jours de Mini Volleyades 

• 1 journée de détection 

Encadrement CRE - Détachement Ligue (25 jours) : 

• 17 jours de stage Minimes Filles Compétition 
• 3 jours de tournoi de préparation 
• 4 jours de Volleyades 

 

• 26 benjamins ont participé à au moins 1 stage 

Bilan des stages Benjamin(e)s : 

• 35 benjamines ont participé à au moins 1 stage 
• 3 entraineurs en formation sont venus une ou plusieurs fois 
• Chaque enfant a reçu un tee-shirt du Centre Départemental lors de son 1er stage de la saison 

• 20 garçons présents, représentant 6 clubs. 3 forts potentiels détectés + 3 joueurs à 
convoquer + 4 joueurs à suivre. 

Bilan de la journée de détection : 

• 35 filles présentes, représentant 11 clubs, 4 forts potentiels détectés + 5 joueuses à 
convoquer + 7 joueuses à suivre. 

• 4 jours pour l'Educateur Ecole de Volley 2 

Formation de Cadres (14 jours) : 

• 2 jours de validation EEVB 2 ou ER 
• 3 jours pour l'ER (détachement Ligue) 
• 3 jours Jury du BEES 1er Degré 
• 1 jour pour le Colloque Poussin(e) / Benjamin(e) de début de saison 
• 1 jour d'intervention au club de Cogolin à la demande du club 

 
 
 



Compte Rendu d'activités - Saison 2009 / 2010 
Clément ROBEAU - ADD Comité du Var de Volley-Ball  

 

 
Bilan de la formation EEVB 2 : 

10 personnes ont suivi la formation. Alternance d'apport théorique et de mise en place pratique. 
Le compte rendu détaillé sera bientôt disponible. 
 
Merci au club de Draguignan pour la mise à disposition d'une salle de cours de 14 Mars. 
Merci au club de Saint-Raphaël pour la mise à disposition de son club House le 08 Mai. 
Merci au club de Brignoles pour le repas du midi lors de la journée de détection le 13 Mai. 
 
 
II. Commission Baby et Mini Volley (11 jours) 
 

• Gestion des résultats et calendriers Pitchoun' Volley (5 jours) 
• 1 journée pour le plateau Final 
• Mise en place et suivi des labels des Ecoles de Volley (5 jours) 

 

 
Bilan Pitchoun' Volley et Baby Volley : 

3 plateaux de Baby Volley - 40 enfants ont participé au moins 1 fois, représentant 8 clubs. 
14 plateaux de Pitchoun' Volley - 157 enfants ont participé au moins 1 fois, représentant 12 clubs. 
 
 
III. Tournoi International Poussins / Poussines (48 jours) 
 

• Préparation et suivi du Tournoi (45 jours) 
• 3 jours sur le Tournoi International 

 

 
Bilan Tournoi International 2010 :  

80 équipes - 298 enfants - 280 matchs joués sur 9 terrains. 
La note moyenne donnée au tournoi par les équipes participantes est de 17/20. 
Le bilan complet avec toutes les remarques formulées par les participants et le résultat de la 
consultation lancée auprès des entraineurs sur la taille du terrain sera communiqué prochainement. 
 
 
IV. Formation personnelle (14 jours) 
 

• 2 jours de séminaire des Agents de Développement 
• 2 jours de Colloque Nationale Baby et Mini Volley (Intervenant en Septembre 2009) 
• 5 jours de Certification de Formateur FFVB 
• 5 jours de stage avec l'équipe de France Féminine (validation EF2) 

 
 

V. Autres actions (22 jours) 
 

• 5 jours de détachement UNNS (Championnat de France, Beach-volley, Formation 
arbitre/marqueur) 

• Suivi de l'action Initiation Sports du Conseil Général (5 jours) 
• Intervention dans une école primaire de la Valette (2 jours) 
• Gestion de la Commission Sportive (10 jours) 

 
 
 



Compte Rendu d'activités - Saison 2009 / 2010 
Clément ROBEAU - ADD Comité du Var de Volley-Ball  

 
 

Le reste de l'emploi du temps est partagé entre du travail administratif  : 

• Préparation et suivi des stages de la Commission Technique 
• Préparation et envoi de divers documents (Formation arbitrage, etc...) 
• Secrétariat du Comité 
• Gestion du site Internet, préparation d'un nouveau site pour la rentrée 2010 

 
et des projets de développement en cours d'élaboration : 
 

• Nouveau championnat Beach Volley 
• Championnat entreprise 
• Var Beach Tour 
• Intervention Ecoles 
• Clubs Jeunes 
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Bilan après 3 saisons en tant qu'ADD du Comité du Var 
 

• Le Pitchoun' Volley avec 157 participants cette saison, 14 plateaux. 

Les nouvelles actions "de terrain" mise en place : 

• Les plateaux Baby Volley avec 40 participatns cette saison, 3 plateaux. 
• Le championnat Détente 4X4 avec 23 équipes cette saison, sans dégarnir le championnat 

6X6. 
• Les labels des Ecoles de Volley, 10 clubs labellisés cette saison. Idée reprise au séminaire des 

Agents de Développement avec le projet d'étendre cette action au niveau national. 
• La formation Educateur Ecole de Volley-Ball (1er degré en 2008/2009, 2ème degré en 

2009/2010, normalement les 2 en 2010/2011). 
• Les finales Honneur avec plus de qualifiés et tee-shirts pour tous les participants. 
• Un tee-shirt offert à chaque enfant qui participe à un stage de la Commission technique. 

 

• Le Tournoi International qui compte maintenant 80 équipes, près de 300 joueurs. Sa 
notoriété ne cesse de grandir. Il est reconnu par la DTN comme un tournoi de référence, 
souvent cité en exemple. Depuis cette année il a même obtenu le 3ème prix au challenge du 
Développement durable du CDOS Var. 

Les actions déjà existantes qui se sont développées : 

• La communication autour des sélections du Var avec l'achat chaque année de survêtement 
pour les jeunes, et même de sac de sport cette saison (avec la participation des parents). 
Ainsi que l'équipement des cadres en "Comité du Var" 

• La Communication avec la création d'un site Internet en septembre 2007, d'une page 
facebook en 2010. L'achat de banderoles pour améliorer la visibilité du Comité lors de nos 
actions. Commande d'un DVD pour le Tournoi International depuis 2007, pour le Pitchoun' 
Volley depuis 2010. Achat d'un appareil photo pour améliorer notre communication avec la 
mise en ligne de nombreuses photos sur le site Internet ou la page facebook en 2010. 

 

• Envoi de la quasi totalité des informations par mail pour limiter les coûts (photocopies + 
affranchissement) 

Actions mise en place "au quotidien" : 

• Changement du forfait de téléphone portable (44€/mois au lieu de 65€) 
• Tri sélectif du papier, des emballages et des cartouches d'imprimantes  

Des économies substantielles ont été réalisé au niveau fournitures, papier, affranchissement etc... 

A noter le travail en commun avec l'ADD des Alpes-Maritimes sur la planification des stages, mise en 
place de créneaux d'entrainement commun lors des stages... Les différentes Commission Techniques 
travaillent ensemble dans un excellent état d'esprit.  
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Quelques chiffres : 

   Nombres de licences 

2006 /2007 2084 
2007 / 2008 2053 
2008 / 2009 2137 
2009 / 2010 2132 + 412 événementielles 

 
 

Nombres de licences Jeunes 

Catégorie 2006 / 2007 2007 / 2008 2008 / 2009 2009 / 2010 
Baby 13 50 71 170 

Pupilles 102 128 129 127 
Poussins 156 128 158 270 

Benjamins 181 175 143 219 
Minimes 189 185 178 233 

 
 

Le travail de développement sur les écoles de Volley, le Pitchoun' Volley, les stages etc... semble 
porter ses fruits avec une augmentation des licenciés dans les catégories de Minimes à Baby. 
 
Le nombre d'équipes dans les championnats de jeunes augmente. 
 
Le développement d'un vrai championnat du Var de Beach Volley la saison prochaine permettra 
également d'augmenter nettement notre nombre de licences. 
 
La priorité de mon action de développement pour la fin de l'Olympiade sera maintenant la formation 
et le suivi de ces jeunes qui arrivent des Ecoles de Volley, du Pitchoun' Volley. Cela a déjà commencé 
avec la formation EEVB 1 et 2, mais il reste beaucoup de travail à effectuer de ce côté là. 
Avec bien entendu toujours un travail sur les Ecoles de Volley etc.. mais maintenant cela est bien en 
place et suit son cours. 
 
 
Merci aux clubs, à leurs dirigeants et éducateurs pour leur confiance et leur participation aux 
différentes actions mises en place. 
 
Merci aux clubs qui répondent présents pour l'organisation de manifestations ou actions. 
 
Merci à Gérald, Nathalie et à l'ensemble du Comité Directeur pour leur confiance et leur soutien dans 
mes projets d'actions, de développement etc... Ce sont eux qui valident ou non, notamment sur le 
côté finance. Et l'investissement qui est fait pour ces actions (Pitchoun' Volley, Tournoi International, 
communication, commission technique, etc...) est loin d'être le même dans les autres Comités. 
 
 
 
 
       Clément ROBEAU 
      ADD du Comité du Var de Volley-Ball  
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